

Semblanza de la Dra. Marta Miranda Aguilera

Curso de Reumatología - Sochire 21 de abril de 2023

Recordar la memoria de nuestros referentes nos honra y hace sentirnos mejores personas. Agradezco la oportunidad de rendir un pequeño homenaje a quien fuera una de las forjadoras de la especialidad de Reumatología Pediátrica en Chile, mi maestra, colega y amiga Dra. Marta Inés Miranda Aguilera.

La Dra. Marta Miranda nació en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra - Bolivia donde tuvo una hermosa infancia junto a su familia. Estudió medicina en la Paz, donde conocería a su futuro esposo, también colega, el Dr. Fernando Argandoña y al poco tiempo de recibidos se trasladaron a Santiago de Chile, haciendo la especialidad de Pediatría en el Hospital Luis Calvo Mackenna. El año 1982, ingresó al Servicio de Pediatría del Hospital San Juan de Dios y al Departamento de Reumatología del mismo centro, formando el Policlínico de Reumatología Infantil en el que se desempeñó hasta su retiro en 2009.

Viajó a distintos centros internacionales de Reumatología Infantil donde compartió con grandes Reumatólogos Pediatras: al Instituto Nacional de Rehabilitación Psicofísica, Sección Reumatología de Buenos Aires - Argentina en 1989 donde trabajó con la Dra. Graciela Espada, en el Hospital Necker-Enfants - Malades en París - Francia en 1994 con la Dra. Anne-Marie Prieur y en el Hospital La Paz de Madrid en 1996 con la Dra. Julia García Consuegra.

Todo esto la motivó para incorporar los grandes avances de la Reumatología Infantil, una especialidad en desarrollo en los últimos años en el mundo, a nuestro acontecer nacional lo que ha significado un gran legado para la Medicina y los pacientes.

La Dra. Marta Miranda desarrolló múltiples actividades docentes y académicas, siendo Profesor agregado de la Facultad de Medicina Universidad de Chile, dictó cursos a lo largo del país organizados por la Sociedad Chilena de Pediatría y Reumatología, y fue maestra formadora de Reumatología pediátrica de gran número de pediatras e inmunólogos que se han trabajado por la especialidad en Chile. La especialidad es hoy en día

reconocida por Conacem y cuenta con 2 escuelas de formación de especialistas.

Fue miembro de la Sociedad Chilena de Pediatría publicando trabajos y artículos en numerosos textos chilenos y extranjeros y participó activamente en numerosos congresos científicos en Chile y en el exterior.

Fue la primera pediatra en ocupar un cargo en el Directorio de Sochire y fue distinguida como socia honoraria de la Sociedad Chilena de Reumatología en el año 2000. En marzo de 2012, recibió el título de Maestra Chilena de la Reumatología Pediátrica, concedido por la Sociedad Chilena de Reumatología siendo a la fecha la única especialista distinguida con este nombramiento.

Participó como Consultora nacional en la realización de las Guías GES para la Artritis Idiopática Juvenil - Minsal 2008.

En 1996, fundó la Corporación ANACROJ (Ayuda al niño con Artritis Crónica Juvenil) como una manera de ayudar a los NNA afectados de reumatismo y a las familias. Este era un sueño que había concebido muchos años antes por sus vivencias y conversaciones con sus pacientes y sus colegas a quienes sensibilizó en la necesidad de que existiera una organización que pudiera dar soporte y apoyo educativo y emocional a los niños enfermos de patologías reumatológicas de Chile.

Por toda esta extensa vida dedicada al servicio de la medicina y su gran labor académica reflejada en su gran calidad humana docente-asistencial y a la gran dedicación ética y humana a los pacientes junto al gran caudal de trabajos que nos ha dejado como legado, la Dra. Marta Miranda Aguilera será recordada siempre como un referente para las nuevas generaciones.

Muchas gracias

Dr. Luis Lira Weldt
Pediatra- Reumatólogo Infantil
Ex presidente de la Sociedad Chilena de Reumatología.





